
 
 
 

ATA 014/2015 
 
Ao sexto dia do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, na 
sede da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, 
Estado do Rio Grande do Sul, às dezenove horas, reuniram-se os 
vereadores Dulce Bettu Zanella, Ari Faccio, Leandro 
Caproski, Lindonês de Fátima Pelegrini, Deoclides Lazarotto, 
Adriane Boreli Bedin, Marilibra Sotilli Francescon, Amarildo 
Francescon e Dilamar Ferreira Borges, representantes do Poder 
Legislativo Municipal, em sessão ordinária. Verificado o número 
legal, a Vereadora Dulce Bettu Zanella, Presidente da Mesa 
Diretora, no uso das atribuições legais que lhe confere o 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Vereadores de Nova 
Alvorada, declarou aberto os trabalhos e saudou dando boas 
vindas  às suplentes Adriane e Marilibra, e passou a palavra ao 
Secretário da Mesa da Câmara Vereador Leandro Caproski, para a 
leitura das correspondências recebidas. Logo após, o secretário da 
Câmara Municipal de Vereadores, Eduardo Fernandes, fez a 
leitura da Ata Número 013/2015 – relativa a sessão ordinária do 
dia 23 de julho de dois mil e quinze, tendo a mesma sido levada à 
discussão, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, foi 
feita a leitura da pauta 013/2015 a ser seguida na sessão. Após a 
leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade, com a 
seguinte proposição: Projetos com pedido de regime de urgência: 

Projeto de Lei nº 038/2015 – Abre crédito suplementar por 
redução de dotações orçamentárias. Projeto de Lei nº 039/2015 – 
Autoriza a contratação de servidor para suprir necessidade 
temporária. Matéria em segunda discussão: Projeto de Lei nº 
035/2015 – Que abre crédito suplementar por superávit verificado 
o exercício anterior e redução de dotações orçamentárias.  
Indicação 005/2015 – Que seja levada em conta a revitalização 
do pórtico de entrada de Nova Alvorada – RS, fazendo as devidas 
manutenções e reformas em banheiro existente no local. Matéria 



em primeira discussão: Projeto de Lei nº 037/2015 – Autoriza o 
Poder Executivo a efetuar despesas para realização de evento e dá 
outras providências. Emenda à Lei Orgânica 005/2015 – Altera 
o prazo de votação da LDO.  Indicações: Indicação 006/2015 – 
Que o Poder Executivo estude a possibilidade de realizar auxílio, 
dentro da Lei de Responsabilidade Fiscal, à empresa Gold Brasil 
Ltda. Indicação 007/2015 – Que o Poder Executivo analise a 
possibilidade de oferecer transporte a alunos que não conseguem 
estudar em Marau-RS, pela falta do mesmo. Indicação 008/2015 
– Que o Poder Executivo, através de sua secretaria competente, 
analise a possibilidade de auxiliar com R$ 25.000,00 a Igreja 
Matriz, para a realização de obras e serviços. Demais  
proposições: Não Tem. Dando seqüência aos trabalhos, a 
Presidente da Câmara Dulce Bettu Zanella colocou em discussão 
de forma conjunta a pauta 013/2015 com o pedido de urgência 
especial feitos aos Projeto de Lei 038/2015 e Projeto de Lei 
039/2015 , sendo votada e aprovada por unanimidade. Em 
seguida a Presidente da Mesa solicitou ao Secretário, Vereador 
Leandro, que fizesse a leitura do Projeto de Lei 038/2015 e na 
seqüência, a leitura do seu Parecer 046/2015. Com o parecer 
favorável pelas comissões, foi colocado em discussão única e 
votação o Projeto de Lei 038/2015, sendo o citado projeto 
aprovado por unanimidade. Logo após, a Presidente da Mesa 
solicitou ao Secretário Vereador Leandro que fizesse a leitura do 
Projeto de Lei 039/2015 com o Parecer 047/2015. Sendo 
favorável o parecer, foi colocado em discussão e votação o 
Projeto de Lei 039/2015, aprovado por unanimidade. A 
Presidente da Mesa Dulce solicitou ao Secretário Leandro que 
fizesse a leitura do Projeto de Lei 035/2015, com posterior 
leitura do seu Parecer 045/2015. Com o parecer favorável pelas 
comissões, foi  colocado  em  discussão única e votação o Projeto  
de Lei 035/2015, sendo o citado projeto aprovado por 
unanimidade.  Em seguida, A Presidente da Mesa Dulce solicitou 
ao Secretário que fizesse a leitura da Indicação 005/2015, com 



posterior leitura do seu Parecer 048/2015. Usando a  palavra, o 
Vereador Dilamar pediu a reforma do pórtico, por ele ser a 
primeira impressão da cidade que fica aos seus visitantes, 
considerado um ponto turístico e uma marca do município, sendo 
esta reforma um anseio da comunidade. O Vereador Leandro 
concordou, com uma ressalva: de que se não forem colocadas 
câmaras de monitoramento, conforme consta no parecer, a 
reforma de nada adianta. A Presidente Vereadora Dulce, 
respondendo ao apelo do Vereador Leandro, disse que já havia 
falado com o Secretário da Cidade Sr. Valdecir Martello 
juntamente com o Sr. Prefeito Edilson Antônio Romanini, 
cobrando as melhorias, sendo que já estava sendo feita a 
solicitação para que o DAER concedesse e permitisse as obras de 
reforma no pórtico, pois qualquer obra realizada necessita de tal 
expressa autorização, que já está em poder da prefeitura. A 
Vereadora Lindonês falou dos banheiros que já haviam recebido 
algumas melhorias, tendo  o responsável pela segurança e limpeza 
do local, dito que uma semana depois das melhorias, os banheiros 
foram depredados, inclusive com corte de canos, tendo também 
sugerido a instalação de câmeras de monitoramento no local. Com 
o parecer favorável pelas comissões, foi colocado em discussão 
única e votação a Indicação 005/2015, que foi aprovada por 
unanimidade. A Presidente da Mesa Dulce solicitou ao Secretário 
que fizesse a leitura do Projeto de Lei 037/2015. Foi colocado 
em discussão o Projeto de Lei 037/2015. O Vereador Leandro 
disse ter gostado muito da idéia e da iniciativa da Secretaria da 
Agricultura em realizar este torneio leiteiro, embora seja da 
opinião  de  que  é  necessária  uma   melhor   organização      para 
atendimento a estes produtores de leite, os quais têm pouco 
incentivo por parte do município. A Vereadora Dulce concordou e 
também vê a necessidade de maior auxílio a estes produtores, seja 
na melhoria das entradas para recolhimento de leite, seja na 
utilização das encilhadeiras.  É necessário dar uma maior atenção 
e valorização aos produtores de leite do município. Como 



ninguém mais se manifestou, o referido projeto foi baixado para 
que as comissões dêem seus pareceres. A Presidente da Mesa 
Dulce solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do Projeto de 
Emenda à Lei Orgânica 005/2015. Não havendo nenhuma 
discussão e como ninguém mais se manifestou, o projeto de 
emenda foi baixado às comissões para estudo e parecer. A 
Presidente da Mesa Dulce solicitou ao Secretário Leandro que 
fizesse a leitura da Indicação 006/2015. A referida indicação foi 
colocada em discussão pela Presidente. Com a palavra , o 
Vereador Leandro parabenizou a Gold Brasil pelos investimentos 
com novo Centro de Distribuição em Nova Alvorada, trazendo 
como benefícios ao município mais emprego, renda e arrecadação 
de ICMS, além de uma maior valorização à mão-de-obra da 
cidade. O empresário sócio da Gold Brasil, Sr. Gilmar Chesties, 
foi convidado à fazer uso da palavra, tendo esclarecido a todos 
sobre os propósitos da empresa e os motivos por que resolveu 
investir no município de Nova Alvorada. Não havendo mais 
discussão, a referida Indicação 006/2015 foi baixada às 
comissões para estudo e parecer. A Presidente da Mesa Dulce 
solicitou em seguida ao Secretário Leandro que fizesse a leitura 
da Indicação 007/2015. Colocada em discussão a indicação, a 
vereadora Marilibra se pronunciou a respeito da mesma, dizendo 
que o pedido das alunas o foi  diretamente ao Vereador Ademar e 
que foi repassado à ela por ser a suplente que o substitui no 
momento. A Vereadora referiu que as alunas alegaram ter tentado 
negociar com a presidente da ASSESUMA sobre o transporte, 
sem sucesso. Os Vereadores: Adriane, Amarildo, Leandro, 
Lindonês e Dulce deixaram suas impressões sobre a questão, 
tentando sensibilizar as partes envolvidas, para que se chegue a 
um comum acordo e que o mesmo seja bom para todos. Não 
havendo mais discussão, a referida Indicação 007/2015 foi 
baixada às comissões para estudo e parecer. A Presidente da Mesa 
solicitou em seguida ao Secretário Leandro que fizesse a leitura 
da Indicação 008/2015. A Presidente colocou a referida 



indicação em discussão. Como a indicação é de sua própria 
autoria, a Vereador Dulce procurou convencer aos seus demais 
colegas vereadores sobre a questão da ajuda da Igreja Matriz que 
necessita de reformas urgentes, e, sendo assim, suas missas vêm 
sendo realizadas em caráter provisório no Ginásio de Esportes. O 
Vereador Dilamar sugeriu que fosse repassado o auxílio para a 
comunidade de Nova Alvorada e não para a Igreja Matriz. O 
Vereador Amarido então comparou os investimentos realizados 
em algumas igrejas da região e que aguarda pela decisão do 
repasse da verba, o que se tornaria muito interessante para o 
município, com local bem cuidado para realização das missas e o 
maior conforto aos seus fiéis tornando o local até como ponto de 
visita turística, sendo muito bom para o município. Não havendo 
mais discussão, a referida Indicação 008/2015 foi baixada às 
comissões para estudo e parecer. Não havendo mais matéria em 
pauta, foi passado ao espaço da Tribuna Livre, sendo que pela 
Presidente da Câmara, foi deixada a palavra ao vereador que dela 
quisesse fazer uso. O Vereador Dilamar, cumprimentando a todos, 
dando boas vindas e desejando um bom trabalho às suplentes de 
Vereador Marilibra e Adriane pertencentes a bancada de seu 
partido, para que possam contribuir cada vez mais com a 
população  trazendo  indicações  e  outras  sugestões. O  Vereador 
Amarildo agradeceu a presença de todos os que estiveram 
presentes e participaram da sessão dando as boas vindas às 
vereadoras suplentes e elogiando os projetos apresentados. O 
Vereador Leandro agradeceu a presença de todos e destacou a 
importância de novos investimentos para o município com a 
instalação de novas empresas. O Vereador Ari, cumprimentando a 
todos, explicou sobre a construção do ginásio de esportes de 
Cadorna, com investimentos iniciais sendo para São Luiz, mas 
que por determinação da lei, não pôde ser lá aplicado , sendo 
assim revertido o valor para a comunidade de Cadorna, com 
votação e aprovação pela Câmara de Vereadores de Nova 
Alvorada. A Vereadora Dulce, encerrando a sessão, 



cumprimentou a todos e respondendo as questões do Vereador 
Amarildo, explicou o motivo de os veterinários não terem 
efetuado atendimento devido ao problema mecânico no carro que 
utilizam para seus deslocamentos e que a obra do campo de 
rodeio na Linha Borelli será concluída.  Nada mais havendo a 
tratar, a Senhora Presidente, convocou a todos os seus colegas 
vereadores para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no 
próximo dia 20 de agosto, quinta-feira, deste mesmo ano, neste 
mesmo local e que, por comum acordo entre todos os vereadores, 
ficou designada para às dezenove horas, a partir do dia 11de 
junho deste mesmo ano e, em nome de DEUS, encerrou a sessão. 
x-x-x-x-x-x-x-x-x-x 
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